

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

Calle de Flores número 5.
La correspondencia á la

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 25 de Mayo de 1905.

ADMON.: ALFONSO XIII I.

ACTUALIDAD

Los sucesos que vienen desarrollándose en Baracaldo á cuyo vecindario amotinado se han unido otros pueblos de aquella comarca, como otros hechos aislados que sin interrupción viene dando cuenta la prensa en su diaria información, tales como los recientes de Andalucía y tantos como desfilan, unos con más y otros con menos justificación, ponen bien á las claras que el país en general pasa hoy por un estado de malestar y descontento, que pugna por estallar ruidosamente en son unánime de protesta contra la pasividad de nuestros desdichados gobernantes ante los graves y trascendentales problemas que nos agobian y que nadie se preocupa en resolver prácticamente, si no con vana palabrería de promesas.

A veces por el motivo más fútil se produce un motín, intervienen las fuerzas públicas, obran los mauser y corre la sangre del pueblo (así sucede en estos tiempos) que se sacrifican sin saber por qué, no puede vivir y busca aventuras peligrosas. El que vive holgadamente feliz con su familia, con sus padres, con sus hijos, con su esposa y tiene para ellos todo lo necesario á la subsistencia, no los abandona por un «quitamé allá esas pajas» y se lanza al arroyo entre las turbas para ser atropellado, aniquilado por la fuerza brutal de las armas.

El que todo lo tiene, piensa más, es más reflexivo, porque le queda tiempo sobrado para pensar. Pero ese pueblo al que no se atiende ¡que ha de hacer! Profestar y no sabe como, quiere que se le oiga á él, ya que á los que señaló para hacerlo por los medios más pacíficos y conducentes se callan y ven impasibles el daño que crece.

¿Qué se ha hecho con los pueblos

danmificados, arruinados por las últimas sequías? Nada. Los que más suerte tuvieron se pudieron contentar con una limosna del gobierno que bien pronto se agotó, porque el hambre en el número de braceros sin trabajo que existía, era mucho mayor que aquél puñado de pesetas.

Que esperen á que se abran las cortes, muy poco queda... ¡Están frescos! Nuestros diputados comen todos los días, aunque á muchos les parezca un despilfarro.

Irán al Congreso, se agotará la oratoria, el buen decir, la elegancia, la elocuencia en fin, se cambiarán apretones de manos y así pasarán los días que con rapidez irán haciéndose calurosos y molestos, comenzará el desfile á las playas de moda y el orador se quedará con su elegante, persuasiva llena de elocuencia palabra, en la boca, y los del pueblo, los que esperan, con la idem abierta de admiración y de gusto; en resumen nada.

¡Ah, luego...! Las declaraciones de verano, los reporters corren de Ceca en Meca buscando declaraciones, que todas han de ser de grandísima importancia y sensacional trascendencia.

Dejemos aparte la reserva que adoptarán algunos prohombres de la política, eso, eso si que será significativo é importante. Luego vueltas á empezar...

Mientras tanto, movilizense fuerzas militares, no para instruirse en grandes maniobras, si no para reprimir los motines del hambre, para ahogar los gritos de la miseria cada vez más desesperados.

Así vá esta nación desgraciada viéndose en el mal, gastándose, ¡aniquilándose para poder volver á la vida, porque es lo triste, que el desconcierto de arriba va contaminando á los de abajo y, ya nadie nos entendamos, pedimos sin saber lo que queremos, gri-

tamos maquinalmente, sin darnos cuenta, unas con razón, y otras sin ella aunque siempre por algo.

Ya no criticamos á los gobiernos si no que sentimos y nos duele á la mitad de los españoles lo que vemos hacer á la otra media, aunque aquello no nos afecte ni perjudique en nada.

La causa de tal estado de cosas está muy palpable, pero nadie la quiere ver, todos vivimos tranquilos; habituados con la desgracia y al fin esto no será un pueblo.

Será una merienda de negros.

..

Lo dicho: á continuación reproducimos de un colega la noticia política, que hoy quitará el sueño á muchos españoles, y de cuya noticia no hacemos comentario alguno.

Se dice que en la reunión de prohombres conservadores, celebrada ayer casa de Maura, cambiaron impresiones, siendo probable que Maura vuelva á Palacio mañana ó pasado.

La visita de Maura á Palacio prosigue apasionando á los políticos.

Se dice que la entrevista tuvo trascendencia, pues se preguntó á Maura si se encargaría del poder, tomándose 48 horas de plazo para contestar.

Motiva esta solución la actitud de Montero Rios y Moret rechazando el poder antes de que esté legalizada la situación económica.

Planteada la necesidad de continuar las Cortes actuales se busca la solución de que Maura ocupe el poder, habiendo fracasado el retorno de Silvela y considerándose imposible la vuelta de Azcárraga y la continuación de Villaverde.

Las canciones de la vida

De la vida en la espléndida aurora;

oye el alma, sin pena ni anhelos,
la vibrante canción triunfadora
de la alondra que asciende á los cielos.

De la vida en la alegre mañana,
oye el alma, encendida en amores,
la canción melodiosa y ufana
que el feliz ruiseñor da á las flores.

De la vida en la tarde brumosa,
oye el alma doliente la queja
que en la torre desierta y ruinoso
lanza al viento la triste corneja.

De la vida en la noche, afligido
el espíritu, el cuerpo ya inerte,
oye el alma el siniestro graznido
de los cuervos que anuncian la muerte.

Manuel Reina.

Denuncia falsa

En la junta general de regantes de la acequia de Molina, celebrada esta mañana, ha dicho el Sr. Pescetto que puesto que se hablaba de corregir abusos en la acequia, debía impedirse que D. Francisco Ballesteros regase de la misma sus tierras del camino de Beniel que tienen su riego propio de la acequia de los Huertos, y que para ello había formado el Sr. Ballesteros un expediente hace cuatro ó cinco años.

El Sr. Gea, le contestó que eso era completamente falso, puesto que las indicadas tierras venían regándose en la misma forma desde inmemorial, según constaba en los antiguos documentos que el Sr. Ballesteros posee.

En nuestro deseo de esclarecer un hecho que encierra tal gravedad, nos hemos constituido en el Juzgado de aguas para ver el expediente á que se refería el Sr. Pescetto, y ha resultado completamente falsa la existencia de dicho expediente; pues allí no se ha incoado ninguno con tal motivo.

Después hemos visitado al Sr. Ballesteros, á quien le hemos expuesto el hecho denunciado para que nos diese las explicaciones que tuviese por conveniente sobre tal asunto; y en el acto nos ha enseñado tres escrituras de la adquisición de las referidas tierras, una

otorgada por D. Ramón Roca en 1854 por la cual las adquiría D. Agustín María Salón; otra otorgada por D. José Aliaga en 1870 á favor del difunto padre del Sr. Ballesteros; y otra de venta judicial en pública subasta otorgada por D. Pedro Turón en 1877; en cuyas tres escrituras se expresa el particular siguiente.

«Cuyas tierras se hallan en la jurisdicción de esta ciudad, partido de Beniel, regantes de la acequia de los Huertos por medio de cenía existente en dichos tierras, y de la acequia de Molina por un brazal.»

Ante prueba tan concluyente resulta ser completamente falsa la denuncia del Sr. Pescetto, y que el Sr. Gea tenía razón al afirmar lo que expuso en aquella junta.

El Sr. Ballesteros nos ha manifestado que para que todos pudieran cerciorarse de la legitimidad de su derecho, mandaba hoy mismo al Juzgado de aguas las tres escrituras y los recibos de la monda de dicha acequia de Molina desde hace más de veinte años, para que estuviesen allí expuestos y á disposición de quien quiera examinarlos.

INFORMACION

Sabemos que nuestro joven y muy querido amigo D. Manuel Ferrer Sains, ha obtenido unas notas muy honrosas en el examen que ha sufrido de las asignaturas de Física y Química en la Universidad de Valencia.

Enviamos la enhorabuena al aprovechado estudiante, que hacemos extensiva á su distinguida familia.

TAURINAS:

Las reses que han de lidiarse en la plaza de toros de Murcia el próximo jueves, día de la Ascención, llegarán mañana á las proximidades de la vecina capital.

—La corrida de novillos que había de celebrarse el último domingo en la plaza de toros de Ondara, se ha aplazado para el día 28 del corriente, en la que tomará parte el diestro «Chicofe.»

Anoche comenzaron en el edificio denominado La Caridad, por nuestra banda municipal los ensayos de dos preciosísimas marchas que han de estrenarse el próximo día del Corpus.

También se estrenarán ese día dos bonitos pasodobles titulado «D. Quijote» uno, y Sancho Panza otro.

De un estimado colega de Alicante:

«Ayer continuó el Ilmo. Sr. Obispo, doctor D. Juan Maura Gelabert, administrando el Sacramento de la Confirmación, cuyo acto tuvo lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de Gracia (San Francisco.)

Fueron padrinos el digno director de la escuela superior de Comercio, nuestro respetable amigo, D. Manuel Gironés y su distinguida señora Doña María de los Dolores Garriga.

Hoy tendrá lugar la religiosa ceremonia en la Iglesia de la Misericordia siendo padrinos el teniente de alcalde del distrito de S. Antón, D. Juan Palazón y señora, y mañana en la Iglesia parroquial de Santa María, apadrinando los Excmos. Sres. Marqueses de Bóchs.»

Parece ser que pronto circulará el tren expres directo de Paris Barcelona-Cartagena.

A tal efecto se ha aprobado por la Junta de Obras del puerto de Alicante el paso de este tren por dicha puerto, que enlazarán allí las líneas de Madrid, Zaragoza y Alicante y la de los Andaluces.

El material de este tren hasta su llegada á Cartagena será el mismo que salga de Paris, excepto la locomotora.

En el trayecto de Alicante á Murcia solo se detendrá en las estaciones de Elche, Orihuela y Alquerías, en la que enlazará esta línea con la de Cartagena.

Se vuelve á hablar de la vuelta de Silvela á la vida activa de la política.

Los amigos íntimos del ex-jefe de los conservadores desmienten terminantemente la noticia.

¡Hace bien si no vuelve! Porque si cuando se fue dejó á España sin pulso, ¿que diagnóstico sería el suyo ahora?

Quizá imitando á los políticos de «tanda» diera el pronóstico reservado.

Porque de otro modo, bien pudiera ordenar funerales.

Porqué la cosa huele.

Toda la prensa profesional y los maestros que en ella manifiestan sus oponiones censuran la injustificada suspensión de los concursos y oposiciones para proveer las escuelas.

Habiendo actualmente mas de 3.000 escuelas en esta situación y teniendo que aumentar este número, á poco que se prolongue este interregno facilmente se comprende que la

enseñanza sale muy perjudicada con el retraso en proveer de Maestros propietarios las escuelas que no los tienen.

También nuestro particular amigo D. Ricardo Rivera y Zerón, que sigue la carrera del sacerdocio en este seminario conciliar, ha obtenido honrosas calificaciones en el examen sufrido como prueba de curso en el tercer año.

Enhorabuena.

Once perros han sido hoy enterrados en las inmediaciones de San Anton, que con los muertos ayer hacen un total de cincuenta y seis Chuchos.

Pero.... ¿de donde saldrán tanto perro.?

Vacante.

Lo está la plaza de maestro armero del Batallón de Infantería de Lanzarote.

Los de la clase civil que deseen tomar parte en el concurso que en dicho cuerpo ha de verificarse el 1.º de Junio próximo, deberán solicitarlo, por instancia, del jefe del expresado Batallón.

Con el título de «Pequeñas industrias» hemos recibido un artículo que firman «Dos curiosos»

Mañana lo publicaremos.

La pequeña población de Riese, donde nació el Papa, va á levantar sobre su plaza principal una estatua á Pío X.

Los camaradas de la infancia del actual Pontífice han enviado al Vaticano al escultor veneciano Giusti, con la misión de hacer á toda costa el busto de Pío X, y el escultor parece haberla cumplida ya.

Sigue cotizándose en el mercado de Murcia la arroba del capillo fresco á 35 pesetas.

Este precio parece que adquiere firmeza.

Hace varias noches que una de las lámparas del alumbrado público no se enciende en la calle de S. Cayetano.

Hace «varias» noches.... señor alcalde.

Ha regresado de la Corte, nuestro respecta-

ble amigo el ilustrado canónigo de esta catedral Sr. Herrera.

Bien venido.

Nos dicen que una de las aceras de la calle de San Pascual está diariamente interceptada por algunas grandes cajas con muestras que allí se colocan.

Recomendamos tanto á los elegantes como á las personas económicas la lectura del anuncio inserto en esta misma plana de la sombrería de D. Leopoldo Lizón.

SOMBRERERIA

DE

Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el infimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

ANTONIO FERNANDEZ

Guarnicionero

En este taller montado recientemente se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

VENTA DE FINCAS RÚSTICAS

Se venden 10 tahullas y 7/8 de tierras con moreras en un solo trozo en la puerta de Murcia.

Seis tahullas en el mismo partido.

Otras seis tahullas en la huerta de Almoradi.

Otras diez tahullas en la huerta de Callosa.

Otras cuarenta y una, en la huerta de Rojas, con media casa.

Otras veintiuna en la Cruz del Rio con casa de planta baja y principal.

Otras próximas á la población en el camino de Hurchillo que lindan con el huerto titulado «El de lo Doctoral.»

Darán razón en la calle Santiago, núm. 34

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.

Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.

Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.

Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

EL DIARIO

Suscripción: En Orihuela, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

Alberto Ahles y Compañía

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.

Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raíces.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escaler.—Bombas de todas clases, Cénias, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XII, n.º 30, Orihuela

El Diario

Sr. D.